

ÉCOLE DU LOUVRE
Mémoire d'étude
Groupe de recherche : Collections Extra-européennes
Mai 2018

**LA « COLLECTION DE LA VEGA »
CONSERVÉE AU MUSÉE DU QUAI BRANLY-JACQUES CHIRAC**
Une histoire dynamique des collections

par Audrey Madec

RÉSUMÉ

Le musée du quai Branly-Jacques Chirac conserve à ce jour une collection de dix-sept objets en provenance du détroit de Béring, recueillis au cours de l'expédition suédoise dite de la « Vega ». Ce travail vise à retranscrire le parcours de cette collection, depuis son contexte de collecte jusqu'à la gestion institutionnelle dont elle fit l'objet à l'époque du Musée d'ethnographie du Trocadéro, tout en la réinscrivant au cœur des dynamiques de collection qui se sont développées au tournant du XX^e siècle. Pour ce faire, nous avons mené une étude conjointe de la matérialité des objets et de la diplomatie s'y rapportant (correspondance administrative entre institutions, étiquettes et marquages, registres d'inventaire etc.), une méthodologie incontournable dans le cadre de la recherche appliquée à l'histoire des collections.

MOTS-CLÉS

Expédition de la *Vega* ; histoire des collections ; détroit de Béring ; Sibérie ; Tchouktches ; Inuit ; Musée d'ethnographie du Trocadéro ; échange ; doubles ; Musée d'histoire naturelle de Stockholm ; étiquettes et marquages ; inventaire ; musée du quai Branly-Jacques Chirac